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Sobrepasarían los 7.000 millones ya aprobados. Para automatizar en un 50% 

el CSE pedirá nuevo crédito. La cifra de nuevos electores pasa de 150.000, 

pero se acordó extender hasta el 27 de agosto la fecha tope de inscripción 

LUISANA COLOMINE 

El Consejo Supremo Electoral solicitará un nuevo crédito adicional para 

la automatización del 50% de la población electoral, pues con los actuales 

recursos sólo puede cubrir el 6% y, esforzándose mucho, llegar hasta el 18%. 

El nuevo crédito, según reveló David Morales Bello, miembro por AD en el 

CSE, puede sobrepasar el monto aprobado por el Congreso hace un par de 

meses, de Bs.7.000 millones, pues aún falta por alquilar unas 800 máquinas. 

De todas formas, la Comisión de Automatización presentará el próximo 

miércoles el presupuesto definitivo y las autoridades electorales tienen 

confianza en que tanto el Ejecutivo como el parlamento, entenderán las 

razones de la solicitud de este nuevo crédito para su aprobación. Los 

reporteros evidenciaron incredulidad acerca de la disposición del Congreso de 

aprobar el nuevo crédito adicional, pero el presidente del CSE, Enrique 

Yéspica respondió que “no hay que angustiarse...”, pues, total, tampoco los 

Bs.7.000 millones han llegado completos al máximo ente comicial sino de a 

poquito...  

 



CAUCIONES 

En rueda de prensa, Yéspica, con mucha dificultad, logró enumerar 

algunos de los acuerdos de la reunión del miércoles, comenzando por la 

situación de los independientes en las Juntas Electorales Principales. En esta 

materia se decidió que estos independientes permanecerán en sus cargos ya 

que fueron elegidos en 1993, por cinco años, no así los representantes 

políticos que sí serán sustituidos. En relación con la automatización, se dijo 

que ésta no sólo atañe al proceso de escrutinios sino al acto de votación y a las 

postulaciones. En este último punto, el Reglamento de Cauciones fue 

modificado en lo relativo a los lapsos. Las cauciones deben presentarse 18 

días antes de las postulaciones de candidatos, para lo cual se fijó la fecha del 

28 de agosto hasta el 10 de septiembre.  

NUEVOS ELECTORES 

Dice Yéspica que el número de nuevos electores inscritos “sobrepasa” 

los 150.000, de un universo calculado en 600.000 votantes. El CSE acordó 

extender el lapso de inscripción hasta el 27 de agosto. Consultado sobre la 

apatía de los jóvenes hacia el proceso electoral y político en 

general, David Morales Bello reaccionó violentamente cuando un periodista le 

achacó tal actitud a la mala actuación de los partidos. Morales Bello dijo que 

si una mujer es muy bella pero tiene en la cara “un lunar peludo”, entonces la 

gente no exalta la belleza de sus ojos, o de sus labios, “sino el lunar peludo”... 

En cuanto a la promoción y difusión de las elecciones municipales y 

regionales, ya se cuentan con Bs. 200 millones para acometer la campaña 

informativa desde hoy mismo.  

 



COPEI EN EL CSE 

El presidente y el secretario general de Copei, Luis Herrera Campíns y 

Donald Ramírez, respectivamente, acudieron ayer a la sede del CSE porque, 

según Herrera, “en política uno no debe perder las buenas maneras”, ya que 

hasta ayer no se habían reunido con las nuevas autoridades. Los verdes 

comunicaron al presidente del CSE, Enrique Yéspica, su preocupación por el 

bajo número de nuevos electores inscritos, y la situación de la Oficina 

Nacional de Identificación. Copei instó al organismo comicial a iniciar la 

campaña de difusión y promoción electoral. Luis Herrera dice que para 

erradicar la abstención, los electores deben ir a votar “en cuerpo y alma y en 

carne y hueso”... Ante una presunta división del voto socialcristiano, que 

pueda favorecer a Convergencia, el ex presidente de la República saltó con un 

refrán “beisbolero”: “nosotros estamos aglutinados, duros y curveros”. Herrera 

piensa que Convergencia, más bien, es una “divergencia” y cree que tanto 

Bernardo Celis como Hinderburgo Becerra deben separarse del Congreso para 

que las investigaciones en las cuales están involucrados fluyan 

transparentemente. Por su parte, Donald Ramírez expresó inquietud ante la 

posibilidad de que los gobernadores que se lancen a la reelección deban 

renunciar a su cargo, pues esto no está contemplado en la ley correspondiente. 

Sobre la materia, Yéspica considera que los mandatarios regionales no están 

obligados a ello pero, en todo caso, la decisión final se conocerá próximo 

miércoles. Por cierto que Yéspica no comunicó oficialmente a los verdes la 

necesidad de solicitar al Congreso más recursos para la automatización. No 

obstante, consultado sobre la materia, Ramírez expresó que Copei está 

dispuesto a favorecer el crédito adicional...  


